

Nouvelles relations diplomatiques

A l'occasion de l'accession des îles Salomon à l'indépendance, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson, a annoncé le 7 juillet, l'établissement de relations diplomatiques entre les deux pays ainsi que l'échange de représentants diplomatiques au niveau de haut-commissaire.

M. J. Alan Beesley, haut-commissaire du Canada en Australie, sera accrédité auprès de ce pays. Les îles Salomon décideront à une date ultérieure de l'accréditation d'un représentant au Canada.

Diplomate canadien déclaré *persona non grata* en Irak

Le ministère des Affaires extérieures a été informé que le ministère des Affaires étrangères d'Irak a déclaré *persona non grata* M. W.A. McKenzie, premier secrétaire et chargé d'affaires par intérim de l'ambassade du Canada à Bagdad. Même si aucune explication ou justification n'a été donnée, on suppose qu'il s'agit d'une mesure de rétorsion. En effet, le mois dernier, le gouvernement du Canada a demandé au deuxième secrétaire de l'ambassade d'Irak, M. Abdul Latif M. Al-Niaini, de quitter le Canada, ce qu'il a fait le 20 juin.

M. Al-Niaini avait été prié de quitter le Canada parce qu'il s'était adonné à des pratiques douteuses de renseignement, analogues à celles auxquelles s'était livré l'ancien ministre plénipotentiaire de l'ambassade d'Irak, M. Abu Al-Khail, lui-même prié de quitter le Canada en août 1977. Plus précisément, on sait que M. Al-Niaini a versé de l'argent pour obtenir des rapports sur des membres de la collectivité kurde canadienne et que ses agents ont tenté de désorganiser des associations kurdes. En demandant son départ, le gouvernement du Canada a rappelé sa position selon laquelle pareilles activités de renseignement, qu'elles soient dirigées ou non contre le gouvernement du Canada, sont incompatibles avec le statut diplomatique dont jouit le personnel affecté à une ambassade à Ottawa.

Le gouvernement du Canada a transmis au gouvernement d'Irak, par l'intermédiaire de l'ambassadeur de ce pays au Canada, une vive protestation devant l'expulsion du chargé d'affaires du Canada, qu'il qualifie d'arbitraire et injustifiée.

Agé de 40 ans, M. McKenzie est né en Angleterre; il détient un baccalauréat en science et une maîtrise en administration de l'Université de Toronto (1962 et 1964 respectivement). Il est entré au Service des délégués commerciaux du ministère de l'Industrie et du Commerce en 1965 et a été affecté à Melbourne en Australie, à Seattle et au Caire. M. McKenzie sera réaffecté sous peu.

La Reine ouvrira les Jeux du Commonwealth

La reine Elizabeth et le duc d'Edimbourg, accompagnés du prince Andrew et du prince Edward, doivent arriver au Canada aujourd'hui pour assister aux Jeux du Commonwealth que Sa Majesté ouvrira le 3 août à Edmonton.



Boris Spremo

La reine Elizabeth lors de son séjour au Canada en 1977.

La suite royale est arrivée à Saint-Jean (Terre-Neuve). Elle visitera cette province, puis se rendra en Saskatchewan et en Alberta avant d'assister aux Jeux du Commonwealth. La famille royale assistera, du 4 au 6 août, aux épreuves.

Dans la soirée du samedi 5 août, la Reine s'adressera au peuple canadien, lors d'un dîner offert par le premier ministre du Canada, à Edmonton. Le lendemain soir, Sa Majesté et le prince Edward quitteront Edmonton pour regagner la Grande-Bretagne.

Le duc D'Edimbourg et le prince Andrew visiteront la Colombie-Britannique, à titre personnel, les 7 et 8 août, à l'occasion du bicentenaire de la découverte de la Colombie-Britannique par le capitaine Cook. De retour à Edmonton le 9 août, le duc d'Edimbourg et le prince Andrew assisteront aux compétitions des Jeux jusqu'au 12 août, date à laquelle le duc d'Edimbourg présidera la cérémonie de clôture des Onzièmes Jeux du Commonwealth. Ils quitteront Edmonton le 13 août pour retourner en Grande-Bretagne.

Ontario: quatrième coordonnateur des services en français

L'ex-directrice du théâtre de langue française de Toronto, Mme Claire Pageau, a été nommée coordonnatrice des services de langue française au ministère de la Culture et des Loisirs de l'Ontario.

Dans son nouveau poste, Mme Pageau conseillera les responsables du Ministère sur les moyens d'améliorer l'administration des programmes pour les Franco-Ontariens.

Après avoir été professeur au Conseil des écoles séparées d'Ottawa, Mme Pageau a continué sa carrière d'enseignante au collège Seneca, à Toronto, où elle enseignait la conversation française. Elle a aussi participé à une étude sociologique menée sous les auspices du secrétariat d'État. Elle a assuré le poste de chercheuse adjointe à la Commission d'étude de l'enseignement post-secondaire en Ontario avant de devenir, en 1974, directrice du Théâtre du p'tit bonheur, à Toronto. Mme Pageau a, de plus, été toujours très active au sein de la communauté francophone ontarienne, non seulement sur le plan artistique mais dans divers autres domaines tel que l'éducation.

Mme Pageau devient le quatrième coordonnateur à être nommé dans un ministère provincial, récemment. Elle vient se joindre à MM. Ronald Leblanc, coordonnateur au ministère de la Santé et Roland St-Onge, aux Affaires du Nord, ainsi qu'à Mme Abbie Lavigne-Allan, aux Services sociaux et communautaires.

La politique gouvernementale, à l'effet de nommer des coordonnateurs des services de langue française dans les ministères où le besoin s'en fait sentir, fut établie à la suite d'une proposition du Conseil consultatif des affaires franco-ontariennes de l'Ontario.